

DOSSIER DE PRESSE

BOTSORHEL
CARANTEC
GARLAN
GUERLESQUIN
GUIMAËC
HENVIC
LANMEUR
LANNÉANOU
LE CLOÛTRE-SAINT-THÉGONNEC
LOCQUÉNOLE
LOCQUIREC
MORLAIX
PLEYBER-CHRIST
PLOUÉGAT-MOYSAN
PLOUÉGAT-GUERRAND
PLOUEZOC'H
PLOUGASNOU
PLOUGONVEN
PLOUIGNEAU
PLOUNÉOUR-MÉNEZ
PLOURIN-LÈS-MORLAIX
SAINT-JEAN-DU-DOIGT
SAINT-MARTIN-DES-CHAMPS
SAINT-THÉGONNEC LOC-ÉGUINER
SAINTE-SÈVE
TAULÉ

Bienvenue dans ma maison presque zéro déchet

14 mars 2023 - 16h
Morlaix Communauté

Contact :
Direction communication
Morlaix Communauté : 02 98 15 31 29

Le Symeed29 accompagne les collectivités

Le Symeed29 est un syndicat mixte du Finistère pour la gestion durable des déchets. Il a pour vocation d'accompagner, de promouvoir et d'essayer les bonnes pratiques en matière de prévention et de réduction des déchets auprès de ses collectivités adhérentes et partenaires. A travers la création d'outils mutualisés (guides, jeux, outils de sensibilisation), la réalisation d'expérimentation et l'animation de réseaux, le Symeed29 apporte une expertise et accompagne les collectivités.

Avec l'ensemble des collectivités et des partenaires du Finistère, le Symeed29 a lancé la marque « S'y Mettre ». Cette initiative finistérienne encourage une consommation responsable en donnant la parole aux acteurs locaux du développement durable. L'objectif est d'agir pour la réduction des déchets en incitant les Finistériens à adopter un mode de vie plus durable.

Morlaix Communauté, acteur de la prévention et de la réduction des déchets

Depuis 5 ans, Morlaix Communauté accompagne les foyers volontaires dans la réduction de leur déchet grâce au programme « défi des foyers presque zéro déchet ». Pesées des déchets, coachings individuels et collectifs, ateliers « faire soi-même », découvertes des alternatives locales de consommation durable, etc. une manière de passer à l'action dans le plaisir et la convivialité.

Les élus de Morlaix Communauté, au travers du projet de territoire **Trajectoire 2030**, véritable feuille de route de la collectivité, ont affirmé leur volonté d'**accompagner les initiatives écologiquement et socialement responsables** (OS 9).

Depuis le lancement du programme en 2018, plus de 300 familles se sont déjà engagées. En moyenne une famille zéro déchet produit 54 kg/an/habitant quand la moyenne de Morlaix Communauté se situe à 236 kg/an/habitant, **soit plus de 4 fois moins**.

Les enquêtes montrent également que les familles consomment davantage en local. Elles favorisent les circuits courts et les achats en vrac quand cela est possible.

L'association « En vrac à l'Ouest », créée en 2020 par des familles ayant participé au défi, continue de diffuser les bonnes pratiques sur la réduction des déchets et plus globalement sur la transition écologique.

C'est donc tout naturellement que Morlaix Communauté a souhaité participer pour la deuxième fois à la seconde édition de l'opération départementale « bienvenue dans ma maison zéro déchet » avec pas moins de 9 maisons ouvertes.

Bienvenue dans ma maison presque zéro déchet - Un week end pour découvrir la démarche presque zéro déchet



Rencontres Zéro Déchet

Les 1^{er} et 2 avril 2023, participez au week-end portes ouvertes chez des familles presque zéro déchet du Finistère.

Retrouvez toutes les informations sur bienvenue.symettre.bzh et suivez-nous sur les réseaux sociaux    S'y mettre



*S'y
mettre!*

Cet événement est organisé les 1er et 2 avril 2023 dans le Finistère. Durant un week-end une cinquantaine de maisons finistéennes ouvrent leurs portes pour partager leurs astuces zéro déchet et leurs bonnes pratiques auprès des visiteurs.

L'événement est porté par S'y mettre en partenariat avec les collectivités et associations du Finistère.

Le temps d'un week-end, les foyers témoins deviennent des ambassadeurs du presque zéro déchet et présentent aux visiteurs des solutions accessibles qui permettent de freiner l'impact de notre consommation sur l'environnement.

L'occasion de découvrir et d'échanger entre citoyens dans un cadre convivial sur les pratiques et les astuces que l'on peut tous mettre en place au quotidien. Ces rencontres permettent également de créer du lien avec des personnes qui s'engagent pour un style de vie durable et d'échanger sur la notion de consommation responsable.

L'objectif de cet évènement

- Promouvoir le zéro déchet et montrer qu'il est à la portée de tous
- Essaimer sur les bonnes pratiques
- Donner la parole aux habitants
- Créer du lien social au sein d'un quartier, d'un territoire

Lors de la première édition organisée les 8 et 9 février 2020, 1100 visiteurs avaient participé à l'événement sur l'ensemble du département.

Les ateliers, visites et temps d'échanges proposés :

Ateliers :

- > Création d'un bee wrap
- > Fabrication de shampooings solides
- > Création de lingettes lavables
- > Réalisation de produits ménagers
- > Utilisation de couches lavables
- > Initiation au compostage et au paillage
- > Le presque zéro déchet : par où commencer ?

Visite :

- > Visite de la ressourcerie d'Emmaüs

Temps d'échanges :

- > Comment favoriser la seconde main et le réemploi ?
- > L'économie circulaire
- > Les achats en vrac et les circuits courts

Les visites, ateliers et temps d'échange sont proposées uniquement sur inscription sur le site bienvenue.symettre.bzh ou au 02 98 15 29 19 (du lundi au vendredi).

Le jeu concours

Morlaix Communauté organise un jeu concours ouvert à tous les visiteurs participants à l'événement Bienvenue dans ma maison presque zéro déchet (visite de maison ou participation à un atelier).

Les lots à gagner :

1^{er} lot : une tondeuse mulching

4 autres lots : composteurs / lombricomposteurs

Les modalités :

> Chaque visiteur est invité à compléter un bulletin d'inscription disponible uniquement dans les maisons témoins.

> Le tirage au sort sera effectué le samedi 15 avril, lors de l'événement de clôture organisé pour les foyers témoins.

> Les lots seront remis aux gagnants courant avril.